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Liebe Vereinsmitglieder

Noch ist es nicht zu spät, 
Euch allen ein gesundes und 
erlebnisreiches Jahr 2019 zu 
wünschen. Sind dabei auch 
die gesteckten Ziele hoch und 
die Herausforderungen groß 
– der STYRUMER TV bietet 
Ausgleich und Zufriedenheit. 
Schon Ringelnatz schrieb: 
Sport stärkt Arme, Rumpf 
und Beine, kürzt die öde Zeit 
und er schützt uns durch 
Vereine vor der Einsamkeit.

In diesem Sinne wünschen 
wir allen viel Spaß beim Sport 
in unserer Gemeinschaft!

Der Vorstand

Gymnastik 

Handball 

Hip Hop

Jedermannsport

Jiu Jitsu

Leichtathletik

Linedance

Präventionskurse

Tischtennis

Triathlon

Turnen

ZUMBA ® 



Aus der Vereinsfamilie
Geburtstage     

02. 03. Lauch Christel 70

14. 03. Pollok Anni 90

14. 03. Raspl Helmut 81

22. 03. Horn Klaus 80

23. 03. Thomsen Marianne 82

27. 03. Trommer Barbara 60

31. 03. Vomschloss Detlef 65

04. 04. Wichert Herbert 80

06. 04. Hobirk Heinz 81

10. 04. Weber Gerda 70

22. 04. Kleine-Hülsewiesche Hans 92

26. 04. Hügen Kurt 83

29. 04. Schulz Angelika 55

01. 05. Schulze Gertrud 65

02. 05. Wiek Helga 93

07. 05. Hirschler Helmi 91

09. 05. Müller Rotraud 90

13. 05. Uferkamp-Gerritzen Alida 85

13. 05. Stollen Ilse 93

14. 05. Schmitz Gisela 81

16. 05. Douvern Ilse 81

25. 05. Hensel Ingelore 84

25. 05. Beinert Sophie 87

25. 05. Zacharias Horst 84

30. 05. Munzel Marlies 70

Herzlichen Glückwunsch



Mitteilungen
Die Mitgliederversammlung 2019

Beiträge pro Monat           10-er Karten
Erwachsene         € 12,00  Mutter + Kind         €   57,00
Senioren  11,00  Erwachsene   54,00
Studenten    9,50  Kinder    36,00
Kinder/Schüler   8,00  Rückenschule, Mitgl.  48,00
Familien   25,00  Rückenschule nicht Mitgl. 78,00

Zu unserer Mitgliederversammlung 2019 am 24.Februar kamen mehr als  
50 Mitglieder.
Gegen 15.00 Uhr eröffnete der 1. Vorsitzende die Sitzung und begann diese 
mit einer Gedenkminute für Mitglieder, die in den letzten 12 Monaten verstor-
ben sind, und das waren:

 -  Am 04.03.2018 Gertrud Große-Boymann 
 -  Am 14.08.2014 Albert Rühl             
 -  Am 14.10.2018 Anna-Maria Tantarn           1

Nachfolgend die wesentlichen Informationen aus der Versammlung:

Das Jahr 2018 verlief ohne besondere Überraschungen bei Kontinuität in der 
Besetzung der Organe und Funktionen. Zum Haushalt 2019 ist hervorzuhe-
ben, dass dieser nur mit einer „schwarzen Null“ abgeschlossen werden konnte. 
Wesentliche Gründe sind der Rückgang der Mitgliederzahl, die folglich gerin-
geren Beitragseinnahmen sowie auch die rückläufige Spendenfreudigkeit bei 
gleichzeitig höheren Ausgaben für unsere Übungsleiter, Helfer und Mitarbeiter 
wie auch für Instandsetzungen/Reparaturen. Insofern war es ein Segen, dass 
die Heizungsanlage für unsere Mietwohnung erst in diesem Jahr ersetzt wird.

Vor obigem Hintergrund war unter Berücksichtigung der teuren Heizanlage die 
Erstellung eines ausgeglichenen Haushaltsplans für 2019 nur durch Ein-
planung einer bedeutenden Summe aus unseren Rücklagen möglich. Keine 
gute Perspektive für die Zukunft, weil die Kosten für unseren Sportbetrieb, 
die Nutzung von Fremdanlagen oder die Erhaltung unseres Vereinseigentums 
weiter steigen werden. Deshalb nahm auch die Versammlung den Vorschlag 
des Vorstands an, die Beiträge ab dem 01.01.2020 wie folgt zu erhöhen:

Angesichts der finanziellen Situation berichtete der Vorstand über die Mög-
lichkeit, die neue Heizungsanlage zu leasen und damit den investiven Haus-
halt zu entlasten. Die Fa. Viessmann u. a. bieten solche Modelle mit festen 
Monatsraten über 10 Jahre, die auch Wartung und Reparaturen – und alter-
nativ sogar die Gasversorgung – kostenmäßig abdecken. Die Versammlung 
gibt dem Vorstand freie Hand, auch eine solche Leasingvariante zu prüfen und  



Zu den Wahlen:
     •   2. Vorsitzender und Geschäftsführer =  
          Leider hat sich der bisherige Vorsitzende Dieter Fritsch aus  
          persönlichen Gründen nicht zur Wiederwahl gestellt. Aus der  
          Versammlung hat sich keiner bereiterklärt, für das Amt zu kandidieren.         
          Es wurde somit kein 2. Vorsitzender gefunden und seine Aufgaben  
          werden jetzt von den anderen Vorstandsmitglieder übernommen.  
     •   Kassenwart  =   
          Wilhelm Hoffmann wurde für 2 weitere Jahre wieder gewählt
     •   Jugendwart =  Lukas Kagermeier wurde bestätigt
     •   Pressewart  =  Wolfgang Paashaus wurde wiedergewählt
     •   Frauenwartin  =  Ilse Douvern stellte sich nicht mehr zur Wahl –  
          gewählt wurde  Sabine Kloß
     •   Kassenprüfer  =     Bernd Heßeler wurde gewählt 

Gegen 17.35 Uhr schloss der 1. Vorsitzende die Versammlung.

„Fotos von unserer Mitgliederversammlung findet Ihr auf unserer Homepage“.

zu wählen, wenn Wirtschaftlichkeit sowie solide Vertragsgrundlagen gegeben 
sind. 

Angesichts des riesigen Finanzrückstaus im Sportbereich werden nunmehr 
auf Bundes-, Landes- und kommunaler Ebene viele Förderprogramme aus-
gelobt, die die bekannten Missstände mildern sollen. Unser Verein will sich 
deshalb auch verstärkt um solche Förderungen bemühen – wir suchen aber 
als eine Voraussetzung eine/n Mitarbeiter/in, der/die für unseren Verein geeig-
nete Förderungen ausfindig macht und ausgesuchte Förderprogramme vom 
Antrag bis zur Abrechnung begleitet. Wer möchte Teil unseres Führungsteams 
werden?

Der Sportpark Styrum kommt – die Versammlung teilt die positive Einschät-
zung des Vorstands, weil er unseren Stadtteil aufwertet und so seinen Bürgern 
eine neue Begegnungs- und Sportstätte bietet – und gleichzeitig unserem Ver-
ein höhere öffentliche Wahrnehmung gibt und seinen Mitgliedern die Nutzung 
der Anlage ermöglicht. Letzteres erweitert unsere sportlichen Möglichkeiten 
bis hin zum Boule-Spiel. Mit Nachdruck hat aber die Versammlung gefordert, 
dass die Grenzzäune zu unserem Gelände so stabil konzipiert werden müs-
sen, dass sie uns vor ungeschützten Besuchern bewahrt. 

Nach Vorstellung des positiven Kassenberichts wurde dem Vorstand nach Ab-
stimmung durch die Versammlung Entlastung erteilt. 



Liebe Turngemeinschaft!

Gerne hätte ich Euch persönlich von 
unserem 3. Jugendtreffen berichtet, 
aber leider bin ich heute anderweitig 
verhindert.
Ich kann euch allerdings voller Freu-
de mitteilen, nach zwei mehr oder 
weniger nicht zufriedenstellenden 
Versuchen ein Kennenlernen der Ju-
gend auch über die eigene Abteilung 
hinaus zu organisieren, um sich bes-
ser kennen zu lernen und abteilungs-
übergreifende Aktionen zu starten, 
hat Versuch Nummer Drei die Erwar-
tungen mehr als übertroffen.
Dank der tollen Unterstützung von 
Sabine, Tanja und Klaus und ihren 
Trainingsgruppen konnten wir ver-
gangenen Freitag (22. Februar 2019) 
einen neuen Teilnehmerrekord verbu-
chen. 
Mit fast 60 friedlichen und durchaus 
zufriedenen Kindern und Jugendli-
chen haben wir die Zahl von knapp 
20 Teilnehmern unseres letzten Tref-
fens mehr als verdreifachen können.    
Begonnen wurde stets mit einer kur-
zen Kennlernrunde inklusive passen-
den Spielen zum besseren Kennen-
lernen für die jüngeren Teilnehmer 
durch Sabine und Tanja, bis hin zu 
anschließenden Kräftigungsübungen 
mit viel Körpereinsatz und Hingabe 
unter Anleitung von Klaus für die Äl-
teren.
Wenn Bänke schweben sollen und 
Medizinbälle fliegen, Klaus macht’s 
möglich. 
Gelungen abgerundet haben wir den 
Abend mit einem gemeinsamen Piz-

zaessen oben im Studio. Ein sonst 
sehr ungewohnter Anblick, fast alle 
Plätze waren belegt. 
Auch wenn es für den Ein oder an-
deren ungewohnt war, sich in die 
Schlange zu stellen und nur Tisch-
weise das Buffet zu stürmen, umso 
erfreulicher war es festzustellen, dass 
auch dort die nötige Disziplin und 
Ruhe von Klein bis Groß vorhanden 
war. 
Und wir wären ja kein Sportverein, 
wenn Sabine und Ihre Söhne  nicht 
im Anschluss mit lustigen Konzentra-
tions- und Geschicklichkeitsübungen 
die Stimmung bei Tisch weiter hoch 
gehalten hätten.
Gegen 21h ist dann auch der letzte 
ausgepowerte Teilnehmer von einem 
Elternteil abgeholt worden und ein 
echt sehr schöner und  gelungener 
Abend ging zu Ende. Fazit:
Ein sehr gelungener Abend mit su-
per vielen netten Teilnehmern, einer 
super Stimmung und unermüdlichen 
Jugendlichen.
Gerne wieder und dann mit eindeu-
tiger Trennung zwischen jüngeren 
Kids und den schon etwas älteren 
und kommunikativeren Jugendlichen 
und dann auch gerne ausgeweitet auf 
noch weitere Abteilungen des Styru-
mer TV. 
Ich hoffe die heutige Jahreshauptver-
sammlung ist genauso amüsant und 
erfolgreich wie es unser Zusammen-
treffen es war! 
Viel Spaß und beste Grüße in die 
Runde…
Lukas Kagermeier

Jugendtreffen ein voller Erfolg



Das von uns vorgeplante Haushalts-
jahr 2018 haben wir auf der Einnah-
meseite nur durch einen speziellen 
LSB-Zuschuss für zusätzlich gebo-
tene Leistungen, aber auch mit fi-
nanziellem Aufwand hierfür, mit einer 
„schwarzen Null“ abschließen kön-
nen. Unsere Mitgliederbeiträge haben 
in diesem Jahr das von uns schon re-
duzierte Planziel um 2 % verfehlt! Ge-
genüber dem Vorjahr ergibt sich ein 
Minus von ca. 5,5 %. Betroffen sind 
die Beiträge wie auch die Zehnerkar-
ten. Gleichfalls ist die Spendenbereit-
schaft rückläufig.

Auf der Ausgabenseite konnte der 
Plan nur durch ein Verschieben der 
notwendigen Erneuerung der Hei-

zung für die Mietwohnung eingehal-
ten werden. Auch die allgemeinen 
Reparaturkosten haben die Planzah-
len überschritten. Das Alter unserer 
Sportanlage schlägt hier wohl zu und 
wird die Kosten in Zukunft treiben.

Fazit: Nur dank sparsamer und sorg-
fältiger Haushaltsführung konnte der 
Haushalt 2018 leicht positiv abge-
schlossen werden. Unsere derzeiti-
gen Rücklagen werden die Heraus-
forderungen der nächsten Jahre nicht 
tragen können. Die zukünftige finan-
zielle Lage des Vereins war deshalb 
auch ein zentrales Thema auf der Mit-
gliederversammlung.

Der Kassenwart

STV-Haushalt 2018

Dank an unsere Sponsoren
Auch im vergangenen Jahr haben uns wieder Firmen und Geschäfte aus Sty-
rum und den angrenzenden Gebieten unterstützt. Unser Verein dankt deshalb:

     •   Augenoptik Früchtenicht

     •   Autohaus Belting

     •   Dachdecker Ehring

     •   Medl

     •   Phönix Apotheke Peter Lamberti

     •   Sanitär- und Heizungsfirma Kaiser

     •   Sparkasse Mülheim an der Ruhr

Aber Sponsoring ist keine Einbahnstraße – neben ihrer gesellschaftspoliti-
schen Einstellung zu gemeinnützigen Vereinen erwarten diese Firmen auch, 
dass unsere Mitglieder bei Bedarf an entsprechenden Produkten und Leistun-
gen sie  zum Wettbewerb heranziehen.
Gebt deshalb unseren Sponsoren die Chance zum allseitigen Nutzen!



Mit der Satzung legt ein Verein im 
Rahmen der einschlägigen Bestim-
mungen die Grundsätze für insbe-
sondere seine Organisation, den Ver-
einszweck sowie die wesentlichen 
Kompetenzen der Organe und deren 
Handlungsrahmen fest. Sie sind so 
für alle Mitglieder uneingeschränkt 
verbindlich, denn Satzungsänderun-
gen können nur von der Mitglieder-
versammlung geändert werden.  

Die Bestimmungen unserer Satzung 
sind quasi „Gesetz“ – auch der Vor-
stand kann sich nicht darüber hin-
wegsetzen. Und dies gilt auch in 
Bezug auf die Regelungen zur Auf-
nahme oder dem Austritt von Mit-
gliedern in unserem Verein. Unsere 

Veranstaltungen in 2019 unter Beteiligung 
unserer jungen Mitglieder

29.01.2019 Erwerb des Kinderbewegungsabzeichens (Kibaz) durch 28 
  Kinder im Kindergarten „Rosenkranz“
08.02.  Stadtmeisterschaften der Leichtathleten in der Innogyhalle
12.02.  Kibaz im Kindergarten „Karlchen“
20.03.  MSB organisiert den Kita-Tag in der Turnhalle „Von-der-Tann- 
  Straße“ für alle Styrumer Kindergartenkinder
24.03.  STV organisiert ein Spielfest in der Turnhalle „Von-der-Tann- 
  Straße (11-14.00 Uhr)
27.06.  Styrumer Sporttag für alle Schulkinder in der Feldmannvilla,  
  dem Sportplatz sowie unserer Turnhalle
30.06.  Sommerfest im STV mit Aktionsangeboten für alle Kinder
15.09.  100-Jahrfeier des MSB in der Innogyhalle mit Aktivitäten 
  unserer Kinder
27.10.  Styrumer Straßenlauf

Die Sportwartin

Die Vereinssatzung ist „Gesetz“
Satzung hat hier klare Festlegungen 
wie beispielsweise zur Kündigungs-
frist und zu den Austrittsterminen. So 
können Mitgliedschaften nur zum je-
weiligen 30. Juni bzw. 31. Dezember 
eines Jahres beendet werden – vor-
ausgesetzt, dass sie mind. 6 Wochen 
vorher schriftlich gekündigt wurden. 
Insofern kann der Vorstand Kündi-
gungen zu anderen beliebigen Ter-
minen nicht akzeptieren, so dass die 
Mitgliedschaft und die Beitragspflicht 
immer bis zum nächsten satzungs-
konformen Kündigungstermin erhal-
ten bleibt.

Lest einmal die Satzungen – ihr 
findet sie auf unserer Homepage!



Aus meiner beruflichen Vergangen-
heit erinnere ich mich an den Spruch: 
„Wenn Siemens wüsste, was Siemens 
alles weiß“ – eine damals belächelte 
Aussage, die doch so wahr ist - auch 
für den Styrumer Turnverein. Denn in-
nerhalb unserer Mitgliedschaft haben 
wir mit Sicherheit Fachleute und Ex-
perten auf den verschiedensten Ge-
bieten – nur sind sie uns im Vorstand 
nicht bekannt. So verlassen wir uns 
bei Ausfall einer Heizung oder Defek-
ten an anderen Geräten auf die Repa-
raturempfehlung der Fachfirma – ob 
dies dann auch für unseren Verein 
die fachlich richtige und wirtschaft-
lich günstigste Lösung ist, können 

wir oftmals fachlich nicht beurteilen. 
Insofern suchen wir an unserer Sei-
te den „eigenen“ Fachmann, der mit 
der Fachfirma auf Augenhöhe dessen 
Angebote und Reparaturlösungen 
hinterfragen kann. 
Wir bitten vor obigem Hintergrund 
unsere Mitglieder aus Fachberufen 
wie Elektriker, Schreiner, Installateur, 
Heizungsbauer, Hoch- und Tiefbau, 
etc. sich in unserer Geschäftsstel-
le zu melden, wenn sie bereit sind, 
fallweise und nach Abstimmung ihre 
Expertise zum Vorteil unseres Vereins 
einzubringen. 

Danke!

Sauberkeit und Ordnung sind Vo-
raussetzung für einen attraktiven 
Sportbetrieb – und da leistet Monika 
Reich seit Jahren gute Arbeit. 
Vielen Dank dafür!
Im Rahmen ihres Minijobs ist die-
se Tätigkeit für Monika aber mehr 
als ausfüllend. So haben wir auch in 
der Vergangenheit schon in Urlaubs- 

oder sonstigen Ausfallzeiten wie auch 
bei Grundreinigungen eine Fachfirma 
hinzugezogen – eine sehr teure Al-
ternative, die uns auch in der Sache 
nicht immer überzeugt hat. In Über-
einstimmung mit Monika suchen wir 
deshalb eine/n Kollegen/in, der/die 
mit ihr im Team die Reinigungsauf-
gaben bewältigt. Wir denken an ei-

Handwerkliche Expertise ist gefragt

Unterstützung bei der Reinigung unserer Vereinsanlage

Meine ehrenamtliche Mitarbeit im 
Vorstand des STV endete mit der Mit-
gliederversammlung am 24.02.2019. 
Persönliche Umstände machten es 
mir nicht möglich, für die Wiederwahl 
zum 2. Vorsitzenden und Geschäfts-
führer zu kandidieren.
Ich habe den geschäftsführenden 
Vorstand darüber im Dezember 2018 
informiert. 

Danke für die gute Zusammenarbeit
Auf diesem Wege spreche ich für das 
in mich gesetzte Vertrauen meinen 
Dank aus. Ebenso danke ich den Mit-
arbeitern der Geschäftsstelle für die 
vertrauensvolle Zusammenarbeit. 
Ich wünsche dem Vorstand viel Erfolg 
für die zukünftige Vereinsarbeit.

Mit sportlichem Gruß

Dieter Fritsch



Trotzdem hat es uns sehr viel Spaß 
gemacht. Wir haben viel gelacht, gut 
gegessen, uns sehr gut verstanden, 
auch viel von anderen Gruppen er-
fahren und 4 neue Country Tänze mit 
ins Gepäck genommen. 
Alle waren der Meinung, dass wir si-
cherlich wieder an einem Übungswo-
chenende teilnehmen werden. Aber 
jetzt freuen wir uns erst einmal auf 
unsere Line Dance Party am 30.03. 
im Haus Union.

Ruth Uhlenbruck-Wandolski

Am 08.02.2019 haben sich 7 hoch 
motivierte, fortgeschrittene Line Dan-
cer für 3 Tage auf den Weg in die 
„Weltstadt“ Volpriehausen bei Uslar 
im Solling gemacht. Die Hotelanlage 
war vielversprechend, eine weitläufi-
ge Anlage mit verschiedenen Wohn-
komplexen, Übungshalle, Schwimm-
bad, Sauna, Cafeteria, Grillhütte, 
Gewächshaus etc.. Bei 4 ausführli-
chen Workshops, bei denen fleißig 
getanzt, gelernt und geübt wurde 
– die Line Dance Party am Samstag 
nicht zu vergessen -, hatten wir leider 
kaum Zeit, all die verschiedenen An-
gebote zu nutzen.

Die Line Dancer sind aktiv

Turnen

nen Minijob auf Basis von bis zu 150 
Stunden.
Wer hilft uns - Interessenten bit-
ten wir, mit unserer Geschäftsstelle 
Kontakt aufzunehmen. Um bei den 
vertraglichen Regelungen auch den 

individuellen Möglichkeiten weitest-
gehend gerecht zu werden, möchten 
wir alle entsprechenden Details im 
gemeinsamen Gespräch erörtern.

Der Vorstand



Im ersten von zwei Läufen der 63. 
Westdeutschen Waldlaufserie des 
Tusem Essen errangen die Teilneh-
mer des Styrumer TV auf dem ber-
gigen Rundkurs im Lührmannwald 
gute Ausgangspositionen für die Ge-
samtserienwertung, die am nächsten 
Samstag nach dem zweiten Durch-
gang über die gleichen Strecken 
durch die Addition der beiden Lauf-
zeiten  ermittelt wird. 
Den Mittelstrecken-Lauf über 4100m 
beendete Damian Bader als Zweiter 
der Altersklasse U 18 und Siebter im 
Gesamtfeld der 67 Teilnehmer nach 
15:16 Minuten.  
Im Lauf über 2100m wurde Carlotta 
Vogt Vierte der Altersklasse W 13 mit 
8:19 Minuten. 

Leichtathletik

Beim zweiten und letzten Lauf der 63. 
Westdeutschen Waldlaufserie des 
Tusem Essen konnten sich  Carlot-
ta Vogt und Damian Bader gegen-
über dem ersten Durchgang steigern. 
Carlotta war im zweiten Rennen über 
2100m mit 8:14 Minuten 4 Sekunden 
schneller als beim ersten Lauf und 
verteidigte mit der Gesamtzeit von 
16:32 Minuten ihren 4. Platz in der Al-
tersklasse W 13. Nach 15:16 Minuten 
im ersten Lauf über 4100m gelang 
Damian beim zweiten Durchgang eine 
deutliche Steigerung auf 14:55 Minu-
ten. In der Serienwertung behaupte-
te Bader damit seinen 2. Platz in der 
Altersklasse U18 mit der Gesamtzeit 
von 30:11 Minuten. Der 5. Platz im 
Gesamtfeld der 73 Teilnehmer unter-
strich Damians starke Leistung. 

Wolfgang Paashaus

Erfolgreicher Abschluss der Waldlaufserie



Termine - Bitte vormerken!!
24.03.2019          Spielfest 11.00 - 14.00 Uhr Von-der-Tann-Straße 

30.03.2019          19.00 Uhr Line Dance Party im Haus Union, OB

01.06.2019          Himmelfahrtswanderung mit Hanni und Helmut  

30.06.2019          Sommerfest 11.00 - 17.00 Uhr Vereinsheim

28.09.2019          Vereinwanderung mit Hedwig und Bernd Heßeler

27.10. 2019     Styrumer Straßenlauf

Schließzeiten:
20.07.2019 - 11.08.2019 Geschäftsstelle und Sportanlage geschlossen

21.12.2019 - 05.01.1920   Geschäftsstelle und Sportanlage geschlossen

Styrumer Turnverein von 1880 e. V.
Geschäftsstelle Neustadtstraße 118 ∙ 45476 Mülheim an der Ruhr
Telefon 0208 - 3779784               Fax 0208 - 62060519
Di. und Do. 9:30 - 11:30 Uhr        Mi. 16:00 - 18:00 Uhr
www.styrumertv.de                      Email: info@styrumertv.de 

Handball
Handballer wählten neuen Abteilungsleiter

Die Handballabteilung hat auf ihrer Jahres-
hauptversammlung am 09.02.2019 Philipp 
Rumpelt zum neuen Abteilungsleiter gewählt.

An dieser Stelle noch einmal ein Dank an Ste-
fan Breuer für sein Engagement um die Hand-
ballabteilung, welches er auf diesem Posten in 
den letzten drei Jahren gezeigt hat.

Phliipp hatte diesen Posten bereits von 2013 
bis 2015 inne, konnte es jedoch aufgrund sei-
nes Referendariats nicht weiterführen.

Der neue Abteilungsleiter freut sich auf eine erneut gute Zusammenarbeit mit 
dem Vorstand und allen anderen Beteiligten.




